



**RECIBEN TARJETAS.**— Beirut, febrero 9. El Senador republicano norteamericano Dan Quayle, centro, entrega hoy a un capitán de la Infantería de Marina de su país una tarjeta de saludo, con motivo de la tradicional festividad estadounidense del Día de los Enamorados y de la Amistad. Quayle fue portador de unas 2,000 tarjetas similares a ser distribuidas entre soldados norteamericanos de la Fuerza Multinacional de Paz aquí, enviadas por escolares de Indiana.

## Cuba Entre Países que más Violan Derechos Humanos

WASHINGTON, febrero 9 (EFE).— Cuba es, sin duda, el país iberoamericano que más críticas recibe en el informe anual del Departamento de Estado de los Estados Unidos, sobre la situación de los derechos humanos en el mundo.

De Cuba el informe dice que nunca ha demostrado una especial preocupación por el problema de los derechos humanos, porque "el principal objetivo del Gobierno ha sido institucionalizar un sistema marxista-leninista, en todos los aspectos de la vida cubana".

Constata que no están reconocidos los derechos a la libertad de prensa o de reunión, que los sindicatos son controlados por el Estado y el Partido comunista, y que la única posibilidad de participación política es a través de organizaciones de masas estrictamente controladas.

Reconoce el informe que la mayor parte de los cubanos "tienen cubiertas sus necesidades básicas", pero pronostica un período de crecientes dificultades económicas.

Añade que la emigración ha sido "la tradicional válvula de escape", de forma que más de un millón de cubanos han abandonado

—Favor pase a la página 13.

## Más Poder en el FMI Piden los Países en Desarrollo

WASHINGTON, febrero 9 (UPI).— Los países en desarrollo demandaron hoy una mayor participación en las decisiones del Fondo Monetario Internacional, que se presta a desempeñar un papel central en la recuperación económica mundial.

"En la actual revisión de cuotas se debe tratar de aumentar el número de votos de los países en desarrollo, en el proceso de la toma de decisiones" en el FMI, declararon en un comunicado los Ministros de 24 países en desarrollo.

Los Ministros forman el llamado Grupo de los 24, ocho Ministros de Hacienda o Economía, por cada una de las tres regiones en

desarrollo: África, América Latina y Asia.

El informe señala que se deben "ampliar las dimensiones y cobertura de los acuerdos generales para la obtención de préstamos" incluyendo, entre otros, los puntos siguientes: —Aumento de las cuotas al doble. Actualmente, las cuotas montan 66.000 millones de dólares. Si fuesen aumentadas al doble sumarían 132.000 millones,

pero medios financieros dijeron que se apunta a un compromiso de 99.000 millones.

"La participación de los países en desarrollo en las cuotas debería subir al 45 por ciento", acota el informe. Las cuotas son la base financiera para otorgar préstamos a los 146 miembros del FMI.

—Asignación (adl) —Favor pase a la página 55

## En los Estados Unidos No Negociarán con los Camioneros en Huelga

WASHINGTON, febrero 9 (AP).— Las autoridades reiteraron hoy que no negociarán "bajo amenazas" con los camioneros particulares, que se encuentran en huelga desde hace más de una semana.

En las últimas horas se informó de nuevos ataques de francotiradores a camioneros que no acatan la huelga, pero la violencia no alcanzó la gravedad de la semana pasada.

Hasta ahora, más de 1.700 camiones han sido dañados, 560 de ellos alcanzados por balazos. Un chofer ha muerto y 66 han recibido heridas. La policía ha a-

rrestado ya 95 personas. En distintas ciudades grandes se informó hoy que aún no se ha producido escasez de productos esenciales a raíz de la huelga, pero se registraron algunos aumentos de precios.

El peor riesgo de la huelga es la posibilidad de que se produzca una escasez de alimentos. Si bien los 100.000 camioneros independientes representan sólo el 15 por ciento de la flota total del país, ellos son los que transportan la mayoría de las verduras y alimentos.

El Senador republicano —Favor pase a la página 54.

## Exagerado Rumores Sobre Fracaso de la OTAN: Bush

LONDRES, febrero 9 (UPI).— El Vicepresidente de Estados Unidos, George Bush, completó hoy su gira por siete naciones europeas, para lograr respaldo a la proposición del Presidente Ronald Reagan sobre la "Opción cero" para el desarme nuclear, sosteniendo que "los rumores sobre el fracaso de nuestra alianza han sido grandemente exagerados".

En la Organización del Tratado del Atlántico Norte "lo que nos une es todavía más firme de lo que nos divide", dijo Bush a los miembros del Instituto Real de Asuntos Internacionales, un prestigioso foro de diplomáticos, políticos y hombres de negocios en Londres.

Mientras el vehículo de Bush se acercaba al sitio donde pronunció el discurso, una multitud estimada por la policía en un millar de personas, empezó a gritar "Fuera Bush" y ondeó pancartas señalando que el "61 por ciento de los británicos dicen no a los cruceros".

Bush puntualizó que la estrategia Occidental depende del balance de fuerzas y que las armas nucleares francesas e inglesas —Favor pase a la página 11.

## Resumen mundial

### Envía Cuba 1.181 Maestros a Trabajar en Nicaragua

SAN JUAN, Puerto Rico, febrero 9 (UPI).— El Gobierno cubano ha enviado 1.181 maestros a trabajar en Nicaragua, durante los próximos dos años, anunció hoy Radio Habana.

Una transmisión noticiosa de Radio Habana captada en Puerto Rico informó que 414 de los 1.181 maestros habían trabajado previamente en Nicaragua, durante la campaña de alfabetización llevada a cabo por el Gobierno Sandinista en esa nación centroamericana.

### Japón Presiona a Arabia Saudita a Rebajar Precio Petróleo

NUEVA YORK, febrero 9 (UPI).— La principal empresa petrolera nipona anunció hoy que está reduciendo en un 30 por ciento sus importaciones de Arabia Saudita, principal productor de la Organización de Países Exportadores de Petróleo, en la más reciente manobra para forzar una baja de sus precios.

El precio del crudo saudita, 34 dólares el barril, es el de referencia de la OPEP.

### Aumenta Acción Política de Nicaragüenses en C. Rica

SAN JOSE, febrero 9 (ACAN-EFE).— Mientras Edén Pastora (Comandante Cero), realiza una gira por Suramérica de promoción para la Alianza Revolucionaria Democrática (ARDE), en esta capital se ha organizado el Partido Socialdemócrata Nicaragüense (PSD), y los directores de la Fuerza Democrática Nicaragüense (FDN) aparecen ante la prensa.

Frank Arana, de la "FDN", está promoviendo una reunión con la prensa con el fin de explicar, las ac-

—Favor pase a la página 43.

### Peligro Sismos Demanda Mejores Construcciones

LOS ANGELES, febrero 9 (UPI).— La mejor forma de salvar vidas en ocasión de un terremoto sería un conjunto de ordenanzas para la construcción previa de edificios más sólidos, pero la ciudadanía usualmente considera los gastos adicionales sólo después de que un sismo haya cobrado víctimas, dijeron ingenieros especialistas en sismos.

Un grupo de investigadores sísmicos de la construcción hicieron tales declaraciones, durante el segundo día de una Conferencia Internacional

de Terremotos, la mayor que se haya celebrado hasta el presente, organizada por la ciudad de Los Angeles y organismos del Gobierno Federal.

"Sólo después de un terremoto desastroso, en el cual se hayan perdido muchas vidas la opinión pública y una política sobre la Seguridad Pública se proponen —Favor pase a la página 11.

### Socialistas Despistados en Caso Nicaragua

MADRID, España, febrero. (Servicio Especial).— La fobia anti-yanqui, dogmática, irracional, provoca no pocos errores que para nada favorecen la estabilidad del mundo libre, convirtiéndose a la postre en otra arma eficaz, para la incansable penetración comunista.

Este es el caso de algunos líderes de la Internacional Socialista que, olvidándose de los principios que orientan su propia actividad y de las normas que guían a los gobiernos auténticamente socialdemócratas, avalan la dictadura de Nicaragua, basa-

—Favor pase a la página 30.



**BEGIN CON HABIB.**— Jerusalén, febrero 9. El enviado especial de Estados Unidos, Philip Habib, derecha, visita en su despacho al Primer Ministro de Israel, Menachem Begin. Habib presentó nuevo plan para lograr la paz en Líbano. (UNIFAX II de UPI).